Sábado

10 de enero de 2009

La Opinión DE GRANADA

PRECIO 1,10€

www.laopiniondegranada.es
DIRECTOR ANTONIO CAMBRIL

Este diario utiliza papel reciclado al 80,5%

HOY CON LA OPINIÓN

Suplemento de libros Haruki Murakami, el escritor de los maratones •43



PERFIL

Santiago Carbó, de colaborador a asesor de la Reserva Federal de EEUU ▶6

DIEZ DETENIDOS

Liberan en Granada a un secuestrado en la Línea de la Concepción ▶10

800 PALESTINOS MUERTOS

Israel y Hamás ignoran a la ONU y siguen los combates en Gaza >27



EL VIRUS SE ADELANTA, PERO NO DESBORDA LAS CONSULTAS

Salud alerta de un repunte de la gripe en la provincia desde la próxima semana

III INCIDENCIA El número de casos se duplica en siete días, con una tasa de 119 enfermos por cada 100.000 habitantes

m consejos El Virgen de las Nieves recomienda recurrir a Atención Primaria para no saturar Urgencias ▶ 2 y 3



TRIBUNALES

Siete años de inhabilitación y multa para el aparejador municipal de Almuñécar

III Un juzgado lo condena por permitir irregularidades en la construcción de la casa de la esposa del arquitecto del Ayuntamiento » 5

TEMPORAL

El frío dispara el consumo de electricidad y obliga a cancelar vuelos con Granada

Una gran nevada imprevista colapsa Madrid y desata una tormenta política ▶ 11 y 40

OPINIÓN

- III Tiempos difíciles Por A. Cambril > 3
- m iQue qué de qué! Por Luis Muñoz ▶ 8
- III Evocación Por Juan Gay Armenteros ▶ 23



POR JORGE PARADINAS

Santiago Carbó Valverde

Nuevo asesor de la Reserva Federal

La esperanza del dólar

La Facultad de Económicas de la UGR puede presumir de profesor ilustre, su ex decano Santiago Carbó, en cuyo asesoramiento confía EEUU

uando Estados Unidos estornuda, el resto del mundo puede echarse a temblar. Así funciona la economía mundial, es decir, la ciencia a la que se dedican en cuerpo y alma sesudos expertos que se manejan entre balances de resultados y gráficas de beneficios o bancarrotas. Así es, por mucho que les pese a los anticapitalistas, que todavía hay, y que probablemente han incrementado su número tras la doliente crisis que 'devasta' la economía de muchas familias. Crisis, con mayúsculas, es el mal que sufren la mayoría de los países de este planeta -algunos, los más pobres, viven permanente en ella-, un desafío al que no escapa la primera economía mundial, Estados Unidos, un país orgulloso que suele creer en los héroes -sólo hay que repasar su filmografía para atestiguarlo- y que no escatima en medios a la hora de combatir al enemigo. La Reserva Federal estadounidense, la institución que vela por el bienestar del dólar, sólo contrata a los mejores. Por ello debe resultar un orgullo para la Universidad de Granada (UGR) que la todopoderosa Reserva Federal haya 'cruzado el charco' para 'reclutar' a uno de sus profesores, el catedrático del Análisis Económico y ex decano de Ciencias Empresariales y Económicas Santiago Carbó Valverde.

Poco podía imaginar el padre del nuevo integrante de la Reserva Federal, un modesto empleado de banca valenciano, que el menor de sus hijos, el "más mimado", tal y como reconoce el propio Carbó, terminaría tomando decisiones de peso sobre la moneda norteamericana varias décadas después. A principios de los años setenta, Santiago Carbó todavía era un niño más empeñado en dar patadas a un balón por las calles de su Gandía natal que en resolver los problemas mundiales, esos que dicen que arreglan los políticos pero que en realidad casi siempre

quedan en manos de los econo

mistas. El catedrático, nacido en recursos limitados. La adolescenuna familia humilde, a la que únicia no hizo sino confirmar su vocamente llegaba un sueldo mencación por la gestión. El joven Carsual, supo pronto de la impor-Experto en bó siempre tuvo las ideas clatancia de gestionar ras. Él sabía lo que quesistemas financieros bien el dinería y, tras licenro y los Nació en Gandía (Valencia) en 1966. Está casado y tiene dos hijos, de nueve y seis años. **Se licenció** en Ciencias Económicas por la Universidad de Valencia y posteriormente se doctoró en la Universidad de Gales (Reino Unido). En 1992 llega a la Universidad de Granada como profesor asociado de la Facultad de Econó-En 2003 obtiene la cátedra de Fundamentos del Análisis Económico y poco después es elegido decano de la Facultad de Económicas de la UGR, cargo al que renunció hace unos me-El pasado año estuvo trabajando durante seis meses en la sede de la Reserva Federal de EEUU en Chicago. Hace unos días la institución le nombró asesor per-Ciencias Económicas en la Universidad de Valençia decidió emigrar hasta el Reino Unido no sólo para engordar su currículum, sino también para perfeccionar su inglés, un idioma fundamental para cualquier economista con un mínimo de ambición. Carbó se doctoró en la Universidad de Gales, lo que le abrió muchas puer-Su modestia, una virtud que según sus allegados mantiene pese a estar en la cumbre de su trayectoria profesio-

haber elegido destino. Sin embargo, como suele pasar en estos ca-sos, el corazón pudo más que cualquier otra circunstancia y el joven economista, ennoviado con una granadina que hoy es su esposa, decidió en 1992 aceptar una plaza de profesor asociado en la UGR. Su matrimonio, tanto conyugal como profesional, no se ha roto desde entonces. Carbó lleva 17 años dedicándose a la docencia en la institución granadina, primero como profesor asociado, después como titular y finalmente como catedrático de Fundamentos del Análisis Económico, a partir de 2003. Lo ha sido todo en la Facultad de Económicas, incluso decano, cargo al que renunció hace unos meses, cuando su vinculación con la Reserva Federal estadounidense era ya tan estrecha que le impedía atender todos los compromisos del cargo.

Lleva mucho tiempo en Granada, y se considera un granadino más, pero no renuncia a sus orígenes valencianos, donde reside su familia. A tierras levantinas se desplaza siempre que sus com-

Lleva 17 años como

profesor universitario en Granada, una ciudad a la que llegó por motivos personales

promisos se lo permiten. Y lo que tampoco ha mermado nunca es la pasión por el equipo de fútbol de su tierra, el Valencia CF, al que siguió en la consecución de dos últimos títulos ligueros, materializados curiosamente en Andalucía: En los campos del Málaga y del Sevillo

Sus inquebrantables vínculos con la UGR -seguirá como profesor de la institución granadina aunque a partir de ahora tenga que viajar de forma periódica a Estados Unidos- no han impedido, en cualquier caso, labrarse un prestigio allende nuestras fronteras. Ahora recoge los frutos de saber mantener viva su proyección internacional a través de innumerables artículos y publicaciones sobre el sistema financiero publicados en los más prestigiosos medios económicos de todo el mundo. El idilio entre Carbó y la Reserva Federal, de hecho, se remonta, a varios años atrás, cuando empezó a impartir seminarios en varios bancos de la Reserva Federal de Estados Unidos. Tras el primer contacto le siguieron otros. Estuvo la mitad del pasado año en la sede central, en Chicago, como asesor. Ahora llega el compromiso definitivo: La Reserva Federal le ofreció durante el pasado día de Reyes ser su asesor permanente. Él, naturalmente, dio el sí quiero.

nal, le impide

decirlo clara-

mente, pero

Carbó podría



Baloncesto Liga ACB

Gianella evoluciona bien y jugará ante el Estudiantes

LOS MÉDICOS DEL CLUB ASEGURAN QUE EL BASE ARGENTINO Y EL ALERO SCEPANOVIC, CON UNA SOBRECARGA, ESTARÁN A DISPOSICIÓN DE TRIFÓN POCH ESTE DOMINGO

 Alejadas las opciones de poder jugar la Copa del Rey, el CB Granada se enfrenta mañana al Estudiantes en el que podría haber sido el partido 'más importante' de la trayectoria del club nazarí. Ahora toca pensar en los 'play off', que ni mucho menos es un sueño irrealizable este año. Todas las dudas se disiparon el pasado domingo con la paliza en Málaga. Las combinaciones para estar en Madrid son imposibles. Toca pensar en la Liga, aunque, casualidades del destino, el rival de mañana ha usurpado 'de-



portivamente' el lugar del CB en la Copa. De no existir el acuerdo de este año, una victoria del conjunto de Poch le catapultaría a Madrid.

El capitán del CB, Nico Gianella, que no ha podido entrenar con normalidad esta semana como con-secuencia de unas molestias en su tobillo izquierdo, va a jugar, según los doctores de la entidad, este domingo. El base era duda. Él quiere jugar y su estado físico, tal y como han confirmado los galenos, será correcto mañana.

Vlado Scepanovic, que sufrió molestias en el abductor izquierdo en los últimos instantes del entrena-

miento del jueves, que tampoco revisten gravedad, tal y como reveló la ecografía que se le practicó por la noche, tampoco será baja para el choque ante los de Casimiro.

Los granadinos celebran el primer partido del 2009 en el Palacio de los Deportes, después de ceder en su visita a Málaga (90-66), con dobles figuras de Curtis Borchardt (10 puntos, 15 rebotes, 20 de valoración), y una gran actuación de Pablo Aguilar (14 puntos y 14 de valoración). El 'Estu' ganó en casa al Cajasol (96-74), con un gran partido de todo el equipo -6 jugadores por encima de los 13 de valoración-.

JORNADA 17 (10-11 DE ENE.)

Real Madrid-Fuenlabra	ada S/20 h.
Unicaja-Menorca	D/ 12.30 h.
CB GRANADA-Estudiar	ites D/ 12.30 h.
Bruesa-Barcelona	D/ 12.30 h.
Cajasol-CAI	D/ 12.30 h.
Bilbao-Pamesa	D/ 12.30 h.
TAU-Gran Canaria	D/ 18 h.
DKV-CB Murcia	D/ 19 h.
Descansa el Manresa	

ESTADIO MUNICIPAL NUEVO LOS CÁRMENES LIGA 2008/2009 - JORNADA 2 PRECIO DE LOCALIDADES Tribuna Sector A. 20 € Preferencia Sector B: 15 € Fondos CyD: 10 **VENTA DE LOCALIDADES** SEDE DEL CLUB (RECOGIDAS, 35. BAR GASPAR. (Junto Estadio). TAQUILLAS DEL ESTADIO: 2 horas. comienzo del partido DOMINGO 11 DE ENERO, 17'00 H. Granada VS Unión Balompédica Club de Fútbol VS CONOLIENSE Parking en Geysepark 2 € Cruzcampo con el Granada C.F.

deporte

GALA DEL DEPORTE Del Bosque y Pirri estarán esta noche en la Caja Rural

 Una nueva edición de la Gala del Deporte de Granada se celebra esta noche en el auditorium de la Caja Rural (20.30 horas), con la presencia de los mejores deportistas granadinos, sus principales estandartes e invitados de honor, como es el caso de Vicente del Bosque, seleccionador nacional, o Pirri, ex jugador del Granada CF y del Real Madrid. La Gala promete grandes emociones, como siempre, en la que los deportistas más representativos de la provincia recibirán su merecido galardón. Además, se entregará el IV Premio Matías Prats, que este re-caerá sobre el golfista Severiano Ballesteros, que se recupera en la capital de España de una reciente operación, por lo que al acto acudirá, en su nombre, su hermano. L. O. Granada

SIERRA NEVADA

Esquiadores discapacitados inician la temporada 2009

 Esquiadores discapacitados profesionales y amateur de toda España inician la próxima semana en Sierra Nevada el programa de esquí alpino 2009 'Fundación También'. Además, se celebrará el primer curso de perfeccionamiento del programa 2009 en el que participarán doce deportistas de toda España que aspiran a dar el salto al esquí de competición. Desde su creación en 2001 ya han pasado por estos cursos, tanto de iniciación como de perfeccionamiento, más de 1.700 personas con discapa-cidad. Por otro lado, la estación granadina acogerá los primeros entrenamientos del año del único equipo femenino del mundo de esquí adaptado en la modalidad de silla, el Equipo Santiveri de la citada Fundación nacional. L. O. Granada

NATACIÓN Teresa Gutiérrez, del CDU, convocada para la

selección nacional junior

Teresa Gutiérrez, junto a su entrenador Jordi Mercadé fueron convocados a finales del pasado año por la Federación Española para participar en el 'Stage de Preparación General' del equipo nacional junior desarrollado en Andorra La Vella, del 2 al 8 de enero del 2009, como punto de partida de la pro-

gramación de actividades de cara

al Europeo Junior en Praga del mes

de Julio. L. O. Granada

LIGA EBA Jornada propicia para empezar el año para

Guadix y GAM Atarfe

 El Grupo Salmerón Guadix, segundo en el Grupo D de la Liga EBA, recibe al Frizorio Ecogales (18 horas) en el pabellón municipal accitano, en un partido que no debe presentar problemas para los locales para igualar en número de victorias al líder Cajasur, que descansa esta jornada. El GAM Atarfe, tercero en la tabla, debe sacar tajada de su visita a Melilla, hoy a las 20 horas. L. O. Granada